



México y EU amplían cooperación militar

El adiestramiento prevé operaciones terrestres, marítimas y aeromóviles en el Edomex y Campeche

POR IVONNE MELGAR

Las fuerzas militares de México y de Estados Unidos realizarán acciones de colaboración para fortalecer sus capacidades de operación.

El intercambio bilateral, previsto para llevarse a cabo entre enero y abril del próximo año, involucrará a la Armada de México y a sus homólogos estadounidenses, con la visita de elementos nacionales al vecino país y el ingreso al nuestro de 19 miembros de los Navy SEAL's y diez del Séptimo Grupo de Fuerzas Especiales de la Marina de Estados Unidos.

El entrenamiento tendrá lugar en localidades del municipio de Donato Guevara, en el Estado de México y en Champotón y Ciudad del Carmen, Campeche.

"El adiestramiento planeado constituye una ocasión de alto valor para alinear criterios operativos e intercambiar conocimientos derivados de la experiencia práctica, consolidando así una perspectiva compartida y aptitudes que se complementen mutuamente ante los retos de seguridad que enfrenta la región", se detalla en las solicitudes de ingreso de los militares estadounidenses a México, enviadas ayer por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, y luego remitidas al Senado.

PRIMERA | PÁGINA 6

COOPERACIÓN MILITAR

Ingresarán a México tropas estadunidenses



POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gomm.com.mx

El gobierno federal tiene previsto realizar entre enero y abril de 2026 acciones de colaboración de fuerzas militares de México con las de Estados Unidos, con el propósito de fortalecer sus capacidades de operación.

El intercambio bilateral involucraría a la Armada de México y a sus homólogos estadounidenses, así como la visita de elementos nacionales al vecino país y el ingreso de sus pares extranjeros a territorio mexicano.

Se prevé que la delegación de 29 elementos visitantes ingresaría con armamento a bordo de una aeronave militar Hércules C-130 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, aterrizando el próximo 12 de enero de 2026 en el Aeropuerto Internacional de Toluca, Estado de México.

La delegación de la Marina de Estados Unidos retornaría a su país el 15 de abril de 2026, a bordo de una aeronave militar Hércules O-130 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, despegando del Aeropuerto Internacional de Toluca, Estado de México.

“El adiestramiento planeado constituye una ocasión de alto valor para alinear criterios operativos e intercambiar conocimientos derivados de la experiencia práctica, consolidando así una perspectiva compartida y aptitudes que se complementen mutuamente ante los retos de seguridad que enfrenta la región”, se detalla en la solicitud de ingreso de los estadounidenses a México.

Lo anterior fue notificado en dos comunicaciones diferentes de la Presidenta de México, en las que le solicita autorización al Senado de la República para la salida de

LA PRESIDENCIA solicitó al Senado autorizar el ingreso de 29 elementos de fuerzas especiales de Estados Unidos para ejercicios de adiestramiento entre enero y abril de 2026



Foto: Reuters/Archivo

Ingresará al país una delegación conformada por 19 elementos de la Fuerza de Operaciones Especiales Navy SEAL's y 10 elementos del 7mo de Grupo de Fuerzas Especiales de la Marina de EU.

Congreso de la Unión, la solicitud de autorización para que la titular del Poder Ejecutivo Federal permita el ingreso a territorio nacional de personal de Navy SEAL's y del 7mo. Grupo de Fuerzas Especiales de la Marina de los Estados Unidos de América, a efecto de que



SOLICITUD

La Presidencia solicitó el ingreso de elementos de las fuerzas armadas de Estados Unidos en dos documentos enviados a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

tropas de la Armada de México a Mississippi, Estados Unidos, y la presencia del Navy SEALs y del Séptimo Grupo de Fuerzas Especiales de la Marina de los Estados Unidos de América en el estado de México y en Campeche.

Ambos documentos fueron recibidos ayer por

la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, sede del Poder Legislativo cuando las cámaras están en receso. La presidenta de la Mesa Directiva, Kenia López Rabadán, remitió las dos peticiones a la Cámara alta.

La comunicación presidencial enviada a la

Permanente detalla que, de contar con la autorización legislativa, ingresaría a territorio mexicano una delegación conformada por 19 elementos de la Fuerza de Operaciones Especiales Navy SEAL's y 10 elementos del 7mo de Grupo de Fuerzas Especiales de la Marina de Estados Unidos.

La respuesta de los senadores tendrá que formalizarse en los primeros días de enero próximo, toda vez que estos eventos tendrán inicio los días 18 y 19, con una duración de dos y tres meses.

En la primera sesión de esta instancia legislativa, con sede en el Palacio de San Lázaro, se notificó al pleno de diputados y senadores de esta comunicación presidencial.